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主题是报告的灵魂。

这次党代会报告的主题是

“加快融合发展 打造至美

瑞安”。那么，为什么提出

“加快融合发展 打造至美

瑞安”主题？

邵定美介绍，融合是

发展新趋势，瑞安当前面

临着产业相互渗透交叉、

区域一体化发展、人与自

然 构 成 命 运 共 同 体 等 强

劲趋势，要顺应融合发展

的 规 律 ，加 快 融 合 发 展 。

在 区 域 发 展 方 面 ，“ 加 快

融合发展”是瑞安落实温

州 都 市 区 主 中 心 重 要 组

成部分的城市定位，实现

与温州相向融合发展。

他说，“至美”是百姓

新 追 求 。 瑞 安 是 民 营 经

济 的 先 发 地 区 和 温 州 模

式的重要发祥地，却面临

“先发而不先进”、“标兵

渐远、追兵渐近”的形势，

存 在 大 平 台、大 产 业、大

企 业 支 撑 力 不 足 ，洁 化、

序化、绿化、美化不到位，

农 村 住 房 难 、出 行 停 车

难、看病养老难仍然突出

等问题和不足，百姓热切

期盼经济更发达、社会更

和 谐、生 活 更 美 好 ，我 们

要积极回应民生新期待，

打造至美瑞安。

邵定美表示，市第十

三次党代会提出“打造品

质之城，建设幸福瑞安”战

略目标，通过全市上下五

年的不懈努力，推进了宜

居、创新、绿色、文化、平安

“五个瑞安”建设，基本实

现 党 代 会 提 出 的 目 标 任

务。本次党代会提出“打

造至美瑞安”，不仅遵循了

中央提出的美丽中国、健

康中国、平安中国的战略

决策，贯彻了省委建设“两

美浙江”的部署要求，而且

落实了温州都市区主中心

重 要 组 成 部 分 的 城 市 定

位，继承和发展“打造品质

之城，建设幸福瑞安”的载

体 内 涵 ，“ 既 符 合 上 级 精

神，又切合瑞安实际，是推

动瑞安融合发展、赶超发

展的重要指南”。

“ 融 合 发 展 是 路 径 ，

至美瑞安是目标，两者相

辅相成、相得益彰。”邵定

美说，“加快融合发展”着

重体现“产、城、人”融合

的发展新理念，就是要加

快产业跨界融合发展、区

域相向融合发展、山水人

文融合发展、改革开放融

合发展、平安民生融合发

展；“打造至美瑞安”就是

要 在“ 幸 福 瑞 安 ”的 基 础

上，进一步打造经济生态

美、城 市 生 态 美、自 然 生

态 美、社 会 生 态 美、政 治

生态美的新瑞安，归根结

底 就 是 要 全 面 提 升 治 理

能力，让群众的生活更加

美好。

“陈胜峰书记在党代

会上作的报告，对如何实

现‘融合发展’和‘至美瑞

安’的战略目标，规划好了

路径，提出了具体的举措，

为我们今后工作指明了方

向，相信五年之后，我们的

目标一定能够实现。”邵定

美充满信心地说。

本报讯（首席记者 严小

章）昨日上午，我市举行市“两

委委员”（市委委员、市纪委委

员）候选人预备人选集体谈

话。市委书记陈胜峰在谈话中

强调，要进一步严肃换届纪律，

确保换届选举风清气正，圆满

完成大会的各项任务，向全市

人民交上一份满意答卷。

市领导麻胜聪、王忠宝、

叶建辉、管秀云等参加会议。

陈胜峰指出，换届风气是

一个地方政治生态的“晴雨

表”。大家要强化政治意识，

自觉做到警钟长鸣。把严明

纪律贯穿换届工作始终，强化

换届工作的全程监督，不让投

机钻营者得利，不让跑官要官

者得逞，不让脚踏实地的好干

部吃亏；警钟长鸣、防微杜渐，

坚决防止掉以轻心、防止触碰

底线、防止政策走样，确保完

成换届任务。要强化纪律意

识，自觉做到令行禁止。严格

执行“9 个严禁、9 个一律”要

求，坚持原则、严守规矩，公道

正派、廉洁自律，以实际行动

维护好换届纪律，确保换届平

稳有序、风清气正。

陈胜峰强调，做好换届选

举工作，对于推动“加快融合

发展，打造至美瑞安”具有全

局性、关键性的作用。要强化

组织意识，自觉做到规范履

职。以平常之心对待职位，做

好换届选举的各项工作，确保

换出公信力、换出凝聚力、换

出战斗力；发扬“严实”作风和

“钉钉子”精神，带头抓工作，

带头尽职责，做到思想不乱、

工作不松、力度不减，真正使

换届选举成为发扬民主、凝心

聚力、共谋发展的过程，为明

年开好“两会”、顺利选举做样

板、作表率、打基础。

会上，市“两委委员”候选

人预备人选签订“严守换届选

举纪律承诺书”（如图）。

陈胜峰在市“两委委员”候选人预备人选集体谈话时强调

严肃换届纪律 确保风清气正

党代会报告是如何“出炉”的
市委办相关负责人：历时近3个月，增删修改十余次，提出新理念，是集体智慧结晶

■首席记者 严小章

昨日，中国共产党瑞安市第十四次代表大会在市政会
议中心大会堂隆重开幕。开幕会上，市委书记陈胜峰作题
为“加快融合发展 打造至美瑞安”的报告。作为党代会上
最重要的文件，党代会报告对瑞安未来 5 年的发展将起到
重要作用。

“加快融合发展 打造至美瑞安”，这是整篇报告的灵魂
所在，体现了历史使命、发展目标、精神内核的“三位一
体”。那么，这样一份纲领性文件是如何出炉的？报告主
题又是怎么产生的？昨日，本报邀请报告起草小组具体负
责人、市委办副主任邵定美揭秘报告出炉的来龙去脉。

集思广益 增删修改十多次

据介绍，市委高度重视党

代会报告起草工作，10 月份

就要求各地各部门深入调研、

认真总结上报近 5 年工作情

况 以 及 今 后 5 年 的 思 路 打

算。11 月份，市委书记陈胜

峰到任后，多次交代办公室尽

早准备、认真起草党代会报

告。市委办公室主任项金敏

亲自牵头成立了报告写作班

子，认真开展报告起草工作。

邵定美说，起草小组在深

入学习上级精神、认真领会领

导思路、全面掌握基层情况的

基础上，努力做到精心构思、

精雕细琢、精益求精。整个报

告形成的过程，是一个充分发

扬民主、集中智慧、集思广益

的过程。

11 月中下旬，起草小组

邀请省委党校教授等专家深

入研讨，就瑞安今后五年发展

战略定位提出了包括“融合发

展 至美瑞安”在内的 3 个方

案，陈胜峰书记亲自修改完

善，最终敲定了战略目标和工

作举措。

12 月初形成初稿后，起

草小组再次广泛征求各乡镇

（街道）、部门的意见建议。

12 月 14 日，陈胜峰主持

召开老干部座谈会，听取老干

部对《中共瑞安市第十四次代

表大会报告（征求意见稿）》的

意见和建议。

12 月 16 日上午，市委副

书记王忠宝主持召开党外人

士座谈会，邀请我市各民主党

派、工商联负责人和无党派人

士代表就《中共瑞安市第十四

次代表大会报告（征求意见

稿）》征求意见建议。

12 月 17 日，《报告（征求

意见稿）》送达市四套班子领

导审阅。

在广泛征求意见建议过

程中，各乡镇（街道）、部门，老

干部，各民主党派、工商联负

责人和无党派人士，市四套班

子领导都提了很多很好的意

见和建议。对征求到的意见

和建议，起草小组认真梳理吸

纳，对报告作了认真修改。

12 月 20 日，市委常委会

通过了《报告（送审稿）》。

12 月 21 日，市委十三届

十三次全体会议审议通过《报

告（草案）》。

12 月 25 日 ，易 稿 十 余

次，党代会报告最终定稿。

提出战略目标：
融合发展+至美瑞安

市第十四次党代会 特别报道

（上紧接第 2 版）要切实维

护江南区域发展的社会环

境，强化镇街的调控能力，

配强村“两委”班子，净化

建设环境。要全面启动特

色小镇建设，政府性项目

抓紧上马，扶持一批配套

项目；强化江南发展的要

素保障，创新融资功能。

王忠宝希望湖岭和

江南新区要立足瑞安全

局、谋划区域发展，做到

强化基础配套设施建设，

大力发展特色产业，切实

统筹公共服务的均衡化，

打造美丽生态环境；希望

党代表们积极为瑞安的

经济社会发展建言献策，

将自身岗位感受、区域调

研心得以及全局发展的

思考相结合，积极建言献

策；希望大家履好职、选

好班子，打造风清气正的

政治环境和高效廉洁实

干的党政领导班子，更好

助力瑞安未来长远发展。

老少代表
我市共有431名党员

代 表 出 席 这 次 党 代 会 。

其中年龄最大的是市人

大机关离退休支部书记

李孟光，今年已经84岁高

龄，建言献策热情不减；

年龄最小的是瑞安欧王

鞋业有限公司工人应小

芬，今年24岁。

“作为入党才 3 年多

的党员，我资历尚浅，能够

参加党代会，我感到十分

激动和荣幸。”应小芬说，

“今后，我将努力工作，时

刻关注企业转型升级、家

乡建设发展，提出更多有

针对性、可行性的建议。”

（记者 林翔翔）
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